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ВСТРЕЧА С ДРУЗЬЯМИ
САНТЬЯГО, 6 января. 

(ТАСС). Чилийский инсти
тут культурных связей с 
Советским Союзом органи
зовал здесь встречу своих 
активистов с делегацией 
КПСС, которую возглавляет 
член Политбюро ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС А. П. 
Кириленко.

Гостей приветствовал' ге
неральный секретарь инсти

тута Гонсалес Дагнино. Наш 
институт, сказал он, счита
ет своей главной задачей 
пропаганду достижений Со
ветского Союза во всех об
ластях политической, куль- 
турной и экономической 
жизни. «Именно сейчас, 
когда Чили начинает стро
ить социалистическое обще
ство, -— сказал он, — как 
никогда ценен опыт Совет

ского Союза, первого в ми
ре социалистического госу
дарства, как никогда важно, 
чтобы об этом опыте узнало 
как можно больше чилий
цев».

Члены советской делега
ции вместе с руководством 
института осмотрели вы
ставку, посвященную изо
бразительному искусству 
СССР и народному творче
ству советских республик.

ПЕРВЫЙ М И Л Л И О Н
4 Первый миллион тонн уг- теры Кузбасса. Во втором 
ля в новом году добыли шах- году пятилетки Кузнецкий

бассейн даст стране более 
121 миллиона тонн топлива, 
что на 4,5 миллиона тонн 
больше прошлогоднего.

(ТАСС).

Географическое положение Шегар- 
ского района весьма благоприятно,. Важ
нейшая транспортная артерия области 
река Обь, узел дорог, идущих на Томск 
и на север, — все это служит хорошей 
основой для динамичного и комплексно
го развития этого района.

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЕ УГО
ДЬЯ МОГУТ ДАВАТЬ ХОРОШИЕ 
УРОЖАИ ЗЕРНА И ОБИЛЬНЫЙ 
КОРМ ДЛЯ ЖИВОТНОВОДСТВА. ПО
КАЗАТЕЛЬНО В ЭТОМ ОТНОШЕНИИ 
МИНУВШЕЕ ПЯТИЛЕТИЕ. В 1966— 
1970 ГОДАХ СРЕДНЯЯ УРОЖАЙ
НОСТЬ ЗЕРНОВЫХ ВОЗРОСЛА ПО 
СРАВНЕНИЮ С ПРЕДЫДУЩИМ ПЯ
ТИЛЕТИЕМ НА 74 ПРОЦЕНТА и

Шаги
пятилетки Ш ЕГАРСК И Е  
О Р К Е И Т И Р Ы

СОСТАВИЛА 15,6 ЦЕНТНЕРА С ГЕК
ТАРА. ПРОШЛЫЙ ГОД ДАЛ НЕ
СКОЛЬКО БОЛЬШИН СБОР — 15,9 
ЦЕНТНЕРА. А КОЛХОЗ им. 50-ЛЕ- 
ТИЯ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ ПОЛУ
ЧИЛ С ГЕКТАРА ЗЕРНОВЫХ ПО 
25,1 ЦЕНТНДРА.

РАСТЕТ ПРОДУКТИВНОСТЬ ЖИ
ВОТНОВОДСТВА. В ПЕРВОМ ГОДУ 
ДЕВЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ ШЕГАРЦЫ 
СПРАВИЛИСЬ С ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
МИ ПО РОСТУ ПОГОЛОВЬЯ КОРОВ 
И ОВЕЦ. РОСТ СТАДА КРУПНОГО 
РОГАТОГО СКОТА ОКАЗАЛСЯ 
МЕНЬШЕ, ЧЕМ ОЖИДАЛОСЬ. МЕНЬ
ШЕ, ЧЕМ НАМЕЧАЛОСЬ, ПРОИЗВЕ
ДЕНО МЯСА.

Труженики шегарских полей и ферм в 
основном справились со своими задача
ми в 1971 году. Допущенные просчеты, 
надо полагать, будут соответственно 
оценены и послужат уроком.

Задел шегарцев на второй год пяти
летки — это возросшее поголовье всех

видов скота, лучшая по сравнению с 
предыдущими годами кормовая база, 
освоенное производство ценного корма— 
сенажа, вступившие в строй дополни
тельные производственные мощности.

В канун Нового года в Шегарке со
стоялся слет передовиков производства, 
на котором обсуждены и приняты со
циалистические обязательства района на 
1972 год.

Районные обязательства опираются на 
пятилетние планы совхозов и колхозов, 
разверстанные по годам. Они вобрали в 
себя мысли и предложения рабочих, 
колхозников, специалистов, высказан
ные при обсуждении обязательств хо
зяйств, отделений и ферм.

Рассказ о результатах первого года пяти
летки и обязательствах шегарских земле
дельцев и животноводов на этот год чи
тайте на второй странице.
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На конвейере—  
«Зап ор ож ц ы »

На заводе «Коммунар» 
пущен новый конвейер, про
ектная мощность которого 
150 тысяч кузовов автома
шин «Зацорожец» в год. Он 
будет давать полностью под
готовленные и окрашенные 
кузова. Конвейер снабжен 
программным управлением.

Автозавод реконструи- 
руется. С первых дней ново
го . года начал действовать 
межцеховой конвейер для 
транспортировки готовых уз
лов шасси машин из механо- 

1 сборочного цеха на главный 
конвейер сборки. Теперь об
щая протяженность .конвей
ерных линий на «Коммуна
ре» достигла 16,5 километ
ра.

К концу пятилетки выпуск 
микролитражек по сравне
нию с 1970 годом возрастет 
здесь на две трети и достиг
нет 140 тысяч. Так намече
но по плану. Но коммуна- 
ровцы решили достичь про
изводства 150 тысяч машин. 
Для этого во всех цехах осу
ществляют комплекс оргтех- 
мероприятий, направленных 
прежде всего на повышение 
производительности труда и 
улучшение качества продук
ции. Со второй половины го
да с главного сборочного 
конвейера будет сходить 
«Запорожец» новой модели 
— ЗАЗ-968.

(Корр. ТАСС).
Запорожье.

По решению президиума обкома профсоюза рабочих 
лесной и деревообрабатывающей промышленности и ру
ководства объединения «Томлеспром» за успехи, достиг
нутые в первой пятидневке января на лесозаготбвках, на 
областную Доску почета заносятся:

Янышевский Владимир Павлович, бригадир укруп
ненной комплексной бригады из Асдановского леспромхо
за. Коллектив бригады заготовил 1.114 кубометров, вы
полнив план на, 123 процента.

Локотаев Петр Евстафьевич, бригадир комплексной 
бригады из Парабельского леспромхоза. Бригада загото
вила 377 кубометров леса, выполнив план на 186 про
центов.

Арапов Петр Васильевич — оператор челюстного по
грузчика из Лайского леспромхоза. Он погрузил 1.386 ку
бометров, выполнив план на 247 процентов.

Выходцев Николай Иванович — оператор челюстного 
погрузчика из Чаинского леспромхоза, погрузивший 1.520 
кубометров и выполнивший задание на 176 процентов.

Касьянов Федор Михайлович, Шеин Геннадий Арсенть
евич — экипаж шоферов из Ингузетского леспромхоза, 
вывезший 364 кубометра, что составляет 175 процентов 
плана.

Иванов Геннадий Иванович, Бабарыкин Леонид Ивано
вич — экипаж шоферов'из Чаинского леспромхоза, кото
рый вывез 363 кубометра, выполнив задание на 150 про
центов.

Безрукавых Николай Михайлович — машинист тепло
воза из Ергайского леспромхоза. Вывез 963 кубометра, 
что составляет 151 процент плана.

Баев Виталий Степанович, руководитель разделочной 
бригады из Орловского леспромхоза. Его коллектив рас
кряжевал 409 кубометров, что! составляет 167 процентов
плана.

Жуков Евгений Григорьевич — бригадир разделочни- 
ков из Аслановского леспромхоза. Бригада раскряжевала 
371 кубометр, что составляет 165 процентов плана.

Н а  б е с ц е х о б у ю  
структуру управления

Г "1* !В постановлении бюро обкома КПС С  о 
комплексном развитии лесных предприя
тий намечено упраздни ть излишние звенья 
управления за счет перехода предприятии 
на бесцеховую с т р у к ту р у .  Мы попросили

первого секретаря Йерхнекетского райкома 
КПСС Ф. А. Давыдова рассказать,  что 
леспромхозах сделано д л я  внедрения бес- 
цеховой стр у к ту р ы  управления.

" I....................—

— Опыт работы по бес- 
цеховой структуре есть в 
Ингузетском леспромхозе. 
Несколько лет назад здесь 
была создана на территории 
механического парка дис
петчерская служба, в веде
нии которой весь лесовоз
ный и пассажирский авто
транспорт. Диспетчеры ра
ботают в три смены, выпол
няя указания непосредствен
но директора и главных 
специалистов.

Такая служба обеспечи
вает оперативное руковод
ство, позволяет разумно 
маневрировать имеющимися 
машинами, поскольку дис
петчер знает, где у него 
каждый лесовоз, в каком он 
состоянии. Очень важно, 
что диспетчер контролирует 
своевременный выход лесо
возов на линию по ступен
чатому графику, задавая 
ритм технологическому про
цессу.

Сейчас бесцеховую струк
туру управления внедряют 
в Аслановском леспромхозе. 
Она существенно отличается 
от той, которая введена в 
Ингузетском леспромхозе. 
Диспетчерская служба здесь

будет осуществлять руко
водство производством. По 
существу, дежурный дис
петчер выполняет функции 
заместителя директора, так 
как он осуществляет опера
тивное руководство мастер
скими участками, знает 
нужды каждого подразделе
ния. Если раньше мастера 
лесозаготовок отчитывались 
перед конторами лесопунк
тов, а те в свою очередь у— ■ 
перед дирекцией, то теперь 
диспетчерская служба уста
навливает прямую связь 
производства с управлением.

Выгоды от этого очень 
существенны. Во-первых, 
осуществляется круглосу
точное оперативное руко
водство, во-вторых, ликви
дированы промежуточные 
звенья, зачастую дублиро
вавшие дирекцию. Сейчас в 
леспромхозе вместо трех 
лесопунктов -— один. Со
кращен управленческий ап
парат.

В нашем районе диспет
черская служба транспорта 
действует еще в двух лес
промхозах: Орловском и
Макзырском. -

Надо сказать, что такая

форма организации управ
ления продиктована требо
ваниями жизни. Работать 
по старинке больше нельзя. 
В руках диспетчера сосредо
точена вся информация о 
производстве, он оперативно 
может вмешаться в произ
водственный процесс. Сей
час необходимо, чтобы «Том
леспром» обеспечил пред
приятия района, где вводит
ся диспетчерское управле
ние, надежной связью. Нуж
ны рации. И, в общем-то, я 
представляю, что в дальней
шем рациями должны быть 
оборудованы и лесовозы. 
Трассы, по которым везут 
древесину,' растянулись на 

многие десятки километров, 
в дороге бывает всякое, по
этому шоферу нужно дать 
возможность говорить с уп
равленческим пунктом.

Работа по бесцеховой 
структуре в леспромхозах 
еще только-только. начинает- 

. ся. Здесь множество проб
лем, но главное ясно. Дело 
это очень нужное, перспек
тивное, без внедрения дис
петчерского управления нет 
сегодня на лесозаготови
тельных предприятиях про
гресса.

Цех фрез, в котором работает Сергей Иванович Чер
тов, считается на Томском заводе режущих инструментов 
одним из лучших. Продукцию цеха знают не только на 
заводах страны, но и за рубежом. В этом коллективе поч
ти треть рабочих — ударники коммунистического труда. 
Сергей Иванович выполняет самые сложные заказы, 
считается мастером высокой квалификации. Сейчас на 
его производственном календаре — май.

Фото Е. Лисицына.

Когда опыт не учит
Каждый вечер из репро

дуктора раздаются слова: 
«Говорит радиоузел села Ба
турина». Дальше следует 
сводка выполнения планово
го задания за день коллекти
вом Лайского леспромхоза. 
Начинается сводка . почти 
всегда одинаково: «Бригада
Баркова с Болыие-Юксин- 
ского лесозаготовительного 
пункта выполнила задание 
на 160 процентов, Строева с 
Ангинского лесопункта — 
на 150 процентов, .Куваева 
с лесопункта «Центральный» 
— на 140 процентов». Эти и 
еще два-три имени и со
ставляют ' список передови
ков леспромхоза. После них 
следует уже не радующее 
продолжение: «Сегодня не
справилось со сменным зада
нием...»

Радиосводка однообразна. 
И кончается она сообщением 
о том, что долг леспромхоза' 
государству составляет
столько-то тысяч кубометров 
древесины. Год закончен 
плохо. План по общей вы
возке леса выполнен на. 75,8 
процента, по заготовке де
ловой древесины — на 81,4 
процента, по реализации то
варной продукции — на 83,5 
процента.

Руководители Лайского

Успех не приходит случайно
Прошедший год для жи

вотноводов колхоза имени 
К. Маркса Зырянского рай- 1 
она был особенно успешным. 
В хозяйстве достигнут са
мый высокий прирост надо
ев молока на фуражную ко
рову среди молочнотовар
ных ферм района. По срав
нению с 1970 годом надои 
увеличились на 250 кило
граммов. В целом по ферме 
надоено за год на корову по 
2.950 килограммов. На 15 
процентов возросло пого
ловье дойного стйда.

По темпам роста произ
водства и продажи- важней
ших видов продукции колхоз 
имени К: Маркса вышел на 
одно из первых мест’в рай
оне. Выполнены не только

план продажи молока, но и 
обязательства. Сверх плана 
отправлено на маслозавод 
130 тонн молока. В недале
ком прошлом колхоз серьез
но отставал по производству 
этой продукции, а нынче 
завоевал переходящее Крас
ное знамя райкома КПСС и 
райисполкома.

— Успех не приходит слу
чайно, — говорит председа
тель колхоза А. Ф. Воло
дин. -— На него надо рабо
тать всем коллективом, по
стоянно думать о развитии 
хозяйства.

В колхозе создан необхо
димый запас, кормов, но жи
вотные ежедневно получают 
еще по килограмму хвойной

муки, размол .которой орга
низован на месте. За не
сколько десятков километров 
от хозяйства находится Ма
риинский пивзавод. В бух
галтерии подсчитали, во что 
будут обходиться производ
ственные отходы этого заво
да, если брать их дЛя скота. 
Оказалось, выгодно: р убл ь - 
тонна. И сейчас . каждый 
день животные получают хо
рошую добавку к грубым 
кормам. Среднесуточные на
дои выше прошлогодних, а 
передовая доярка фермы 
Т. И. Корнеева получает в 
эти зимние дни около 7 ки
лограммов на корову.

В колхозе имени К. Маркт 
са многое сделано для роста .

производства молока. Но да
леко не все. Об этом шел 
разговор в канун Нового го
да, когда в Беловодовку при
ехали представители ' сорев
нующегося колхоза имени 
В. Кингисеппа, чтобы подве
сти итоги трудового сопер
ничества. Животноводы, про
должая соревнование, наме
тили новые рубежи. Коллек
тив Беловодовской фермы 
взял обязательство получить 
во втором году пятилетки не 
менее 3.100 килограммов 
молока на корову. На это 
направлены усилия живот
новодов с первых дней.

Н. САЛАГОР. 
Зырянский район.

леспромхоза ссылаются на 
объективные трудности.
Справедливости ради следу
ет сказать, что их главный 
довод — истощение лесосеч,- 
ного фонда — имеет под со
бой основания. Действитель
но, предприятие это, одно 
из старейших в области, воз
никшее в местах, когда-то 

. богатых нетронутыми масси
вами, теперь не может ими 
похвастать. Слава передо
вого предприятия в послед
ние годы как-то очень быст
ро потускнела и раствори
лась в постоянных неудачах: 
вот уже несколько лет лес
промхоз не выполняет госу
дарственный план. Объяс
няют это в разные годы по- 
разному, но лейтмотив один: 

.нет леса, план нереаль
ный. При этом как-то забы
ваются иные причины.

...Лесопункт Большая Юк- 
са, расположенный в деревне 
Кайлушке, вошел в состав 
Лайского леспромхоза не
давно. Его передали сюда из 
Асиновского леспромхоза. 
Он лучший в леспромхо
зе.

—- Нам помогли два об
стоятельства, — комменти
рует успех участка его техно
рук А. Е. Соловых. — Пер
вое — это перевод техники 
в теплый гараж. Вторая ор
ганизационная мера — это 
комплектование. бригад с 
учетом ■ пожеланий самих ра
бочих. Коллектив, сложив
шийся на добровольных на
чалах, крепче спаян и более 
ответственно относится к де
лу.

И вот тут мы подходим к 
основной причине, обусло
вившей срыв выполнения 
плана леспромхозом в целом. 
Речь идет об организации 
социалистического соревно
вания. В Лайском леспром
хозе практически не изучают 
и не распространяют опыт 
передовых рабочих, лучших 
бригад. Забыты два года на
зад широко применявшиеся 
передовые методы разработ
ки лесосек. Ни одна бригада 
не применяет челнок, . ни 
один вальщик не работает с 
гидроклином.

Правда, на предприятии
можно найти нововведения и 

.••Усовершенетьования в тех

нологическом процессе. Са
мым большим достижением 
можно назвать «закольцов- 
ку» узкоколейной железной 
дороги. Теперь все лесопунк
ты работают на один нижний 
склад. Вывозка автомашина
ми осталась только на Цент
ральном лесопункте. Кстати, 
здесь летом хорошо потру
дились на строительстве до
роги, зимой его продолжают. 
С наступлением долгождан
ных морозов начали зали
вать ледяную дорогу. Гото
вясь к работе в зимних ус
ловиях, на всех лесопунктах 
построили теплые, гаражи, 
подготовили зимние лесосе
ки.

И все же это не помогло 
поднять производительность 
труда. Она не только не 
возросла на 10 процентов, 
как предусматривалось со
циалистическими обязатель
ствами, а, наоборот, упала. 
Одна из причин ее снижения 
— неполное использование 
техники. За 11 месяцев 1971 
года трелевочные тракторы 
недоработали 2.537 маши- 
но-смен, автомобили— 2.297, 
а челюстные погрузчики — 
369. Чем это объяснить? В 
основном — низкой трудовой 
дисциплиной и плохой орга
низацией труда. За прошлый 
год в леспромхозе соверше
но около 4.000 прогулов.

Ни инженерные службы, 
ни общественные организа
ции не занимались вопроса
ми улучшения организации 
труда. Никто не задался 
целью выяснить, почему в 
бригаде Михаила Зинченко 

■ среднесуточная выработка 
составляет 140 процентов, а 
у рядом работающей . брига
ды Александра Сотова она в 
два раза меньше.

Глубоко разобраться в 
причинах отставания, раз
работать всесторонние меры 
по его преодолению, мобили- 

‘  зовать коллектив на их осу
ществление — казалось бы, 
это должно сейчас стать ос
новой деятельности партий
ной, профсоюзной, комсо
мольской организаций. Но 
такого подхода к делу здесь 
не чувствуется. Пример то
му — последнее собрание 
партийно-хозяйственного ак
тива предприятия, прошед

шее в декабре. На собрании 
не было ни одного выступле
ния. Краткий доклад сделал 
директор Е. А. Ребров, зачи
тали условия социалистиче
ского соревнования и социа
листические обязательства 
коллектива на 1972 год. Тут 
же, без всякого обсуждения, 
их утвердили. Председатель
ствующий — секретарь 
парткома леспромхоза А. А. 
Докунин даже не предложил 
никому высказать свои мыс
ли, предложения.

В принятых социалистиче
ских обязательствах на 1972 
год главное внимание уде
ляется первым трем меся
цам. Расчет прост: в первом 
квартале, пока устойчива по
года и действуют все виды 
транспорта, создать необхо
димый запас продукции с 
тем, чтобы в межсезонье 
производство не лихорадило. 
Этот запас в обязательствах 
определен в 28 тысяч кубо
метров. А всего в первом 
квартале предполагается вы
везти 120 тысяч кубомет
ров и выполнить 36,5 про
цента годового плана. На 
Центральном лесопункте 
эта цифра составит 50. про
центов — такое решение 
приняли здесь, обсудив на 
собрании письмо ветеранов 
лесной промышленности.

Успешное выполнение со
циалистических обязательств 
зависит от умелого использо
вания резервов производства. 
Речь идет прежде всего, ес
ли можно так выразиться, о 
реабилитации передовых ме
тодов труда: челнока на тре
левке и гидроклина на валке.

— Внедрение передового 
опыта для нас — задача но
мер один, — говорит дирек
тор леспромхоза. —- С- этой 
целью мы создали на всех 
лесопунктах школы коммуни
стического труда. В них бу
дут изучаться методы рабо
ты лучших бригад предприя
тия.

Намерения благие. Но 
слишком уж медленно при
водится в действие система 
обучения, призванная стать 
рычагом технического про
гресса: челнок пока так и не 
внедрен, а с гидроклином ра
ботает только вальщик Ни

колай Ожеред с Центрально
го лесопункта.
_ Важнейшей задачей для 
леспромхоза стало создание 
запаса хлыстов на промежу
точных складах. Хорошо под
готовились к этому на лесо
пункте Большая Юкса. 
Здесь своевременно подго
товлены зимние лесосеки. 
Перебазировка на них про
ходила в конце декабря про
шлого года. Запас в 7.000 
кубометров древесины дол
жен быть создан здесь за 
первые три месяца начавше
гося года. Но пока работает 
лишь одна бригада. Вторая 
не может приступить к делу, 
так как нет трактора.

Целый участок — Тунгус
ский Бор — с первых дней 
января работает только на 
запас. Успешная работа ше
сти комплексных бригад уча
стка — основа выполнения 
этой важнейшей задачи. Но 
пока за первые два дня ян
варя в запас положено 460 
кубометров вместо 730 кубо
метров, предусмотренных 
графиком...

Последний месяц прошед
шего года и первые дни на
чавшегося должны были 
стать для Лайского леспром
хоза стартовой площадкой 
для успеха. К сожалению, 
старт оказался замедлен
ным.

Лайский леспромхоз имеет 
богатые трудовые традиции. 
Их развивают ветераны лес
ной промышленности, моло
дые рабочие. Пятнадцать лет 
проработал в одном лесо
пункте кавалер ордена Тру
дового Красного Знамени 
тракторист В. П. Строев, 
инициатор районного сорев
нования лесозаготовителей. 
Постоянно выполняют зада
ния участки мастеров Е. С. 
.Зуевича, Г. М. Куликова, 
М. И. Терских. На 20 дней 
раньше срока выполнил свое 
годовое ■ социалистическое 
обязательство И. М. Бурла- 
ченко — погрузить 30 тысяч 
кубометров леса трактором- 
краном К-7. Если их опыт, 
знания, сноровка, их тру
довой энтузиазм будут взя
ты на вооружение всем кол
лективом, это станет проч
ной основой выполнения со
циалистических - обязательств 
леспромхоза на 1972 год.

В. ШЛИЗЕРМАН.

>
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Двадцать лет трудится в машинно-тракторной мастер
ской шегарского совхоза «Россия» автослесарь С, А. Ев-
лошевич.

Он отлично ремонтирует автомобильные двигатели, 
всегда перевыполняет дневные задания. Второй год пяти
летки Станислав Андреевич начал в октябре прошлого го
да.

НА СНИМКЕ: С. А. Евлошевич.
Фото В. Казанцева.

Механизаторы колхоза «Гигант» Шегарского района в 
первую неделю нового года закончили ремонт последнего 
из 33 комбайнов. Комбайны н почвообрабатывающая тех
ника — на линейке готовности. Отлично потруди
лись на ремонте механизаторы И. Т. Орехов, В. Т. Каза
рин, кузнец Л. Д. Свтцов, сварщик В. Г. Кулеменев.

Фото В. Казанцева.

Ш ЕГДРСКИЕ ОРИЕНТИРЫ
Рассказываем о том, чего достигли труженики сельского хозяйства района 
в первом году пятилетки и какие цели они поставили перед собой во втором

З Е М Л Я
ЛЮБИТ ЩЕДРОСТЬ

/
Минул 1971 год. Земледельцам нашего района он при

нес в общем-то неплохие результаты. Собранный урожай 
зерновых — в среднем по 15,9 центнера с гектара—по
зволил выполнить социалистические обязательства по 
продаже хлеба государству, обеспечить фуражом живот
новодство и засыпать семена. Общий намолот зерна до
стиг 67.200 тонн — на 11 тысяч тонн больше, чем в 1970 
юду.

Механизаторы, специалисты хозяйств осуществили 
■комплекс агротехнических мероприятий, направленных 
на повышение культуры земледелия и его эффективно
сти. Посев яровых зерновых был произведен сортовыми 
районированными семенами, 73 процента посевов разме
щены по лучшим предшественникам — по пару, новым 
землям, обороту пласта многолетних трав и т. д. На та
ких землях было посеяно 70 процентов пшеницы, 80 про
центов овса. Семенные участки засевались семенами вы
соких репродукций.

Летом более 10 тысяч гектаров посевов обработали 
гербицидами, из них более половины — с помощью авиа
ции.

Существенно подвинулось вперед внедрение севооборо
тов. Введен 31 севооборот на площади 64.934 гектара и 
освоено 15 севооборотов на 34 тысячах гектаров. Хорошо 
ведется эта работа в колхозе «Гигант», где уже второй год 
действует севооборот. Это дает хозяйству стабильный 
урожай. Зерновых в прошлом году получено более чем 
по 16 центнеров, а зеленой массы кукурузы — по 216,6 
центнера с гектара.

Под урожай прошлого года было внесено на поля в об
щей сложности почти 70 тысяч тонн органических и, 3,5 
тысячи тонн минеральных удобрений — на гектар земли 
соответственно по тонне и О'5 центнера подкормки.

Эти агротехнические приемы, а также хороший уход 
за посевами в большинстве хозяйств позволили получить 
.урожай зерновых более высокий, чем намечалось обяза
тельствами.

Сдвиг в лучшую сторону, естественно, принтер. Но за
дачи, поставленные перед сельским хозяйством XXIV 
съездом КПСС, обязывают нас не успокаиваться на этом, 
идти вперед. И вот если с этих позиций проанализировать, 
как решается зерновая проблема в. районе, то ясно, что 
полеводам во главе с агрономами придется еще очень мно
го потрудиться.

Достаточно посмотреть, какая пестрота в результатах 
отдельных хозяйств. За последнюю пятилетку средняя уро
жайность зерновых по району составила 15,6 центнера с 
гектара, а в колхозе имени 50-летия Великого Октября 
— 20,5 центнера. Рядом, в Каргалинском отделении 
колхоза «Гигант» собирают несколько меньше и лишь по
13,3 центнера — в Бабарыкинском отделении совхоза 
«Россия», где примерно такая же по плодородию почва. 
В прошлом году колхоз имени 50-летия Великого Октяб
ря собрал исключительно хороший урожай зерновых — 
по 25,1 центнера с гектара, опередив даже такое хозяйст
во, как совхоз «Кошевниковский».

У баткатских полеводов есть чему поучиться. Если го
ворить коротко, основа успеха баткатцев — бережное от
ношение к земле. Они тщательно обрабатывают почву, 
особенно тщательно — перед посевом, не допускают сни
жения норм высева семян, вносят одновременно с задел
кой семян гранулированный суперфосфат.

Под посев яровых прошлого года было вспахано 24.650 
гектаров зяби — чуть более 60 процентов необходимого 
количества. И меньше всего — в колхозе «Рассвет» —- 
47,6 процента. Весной пришлось пахать в районе более 
18 тысяч гектаров. Весновспашка сама по себе не может 
равняться с зябью, а она еще мешала ' организации 
весенне-полевых работ. Были значительно упущены оп
тимальные сроки сева, а это не могло не отразиться на 
развитии и созревании культур. В этом наш первый про
счет. Не случайно самая низкая урожайность зерновых, 
ниже пларовой, именно в колхозе «Рассвет». Невысока 
она и в совхозе «Россия».

Похоже, здешние руководители и специалисты успели 
забыть этот урок. Во всяком случае «Россия» и «Рас
свет» опять подготовили зяби недостаточно 67,9 и 71 
процент. Только специалисты совхоза «Шегарский» от
неслись к этому делу с чувством ответственности. Здесь 
план осенней пахоты выполнен на 99 процентов. По рай
ону же в-целом не Вспахана пятая часть площадей, пред
назначенных йод посев яровых.

Многие хозяйства неплохо поработали над улучшением 
кормовой базы для животноводства. Зеленой массы куку
рузы собрано по 170 центнеров с гектара. Расширены по
севы ценных кормовых культур — ячменя и гороха. В 
этом году площади под ними соответственно составят 
1.420 и 4.000 гектаров.

Впервые в прошлом году4 заготовлено 8.253 тонны 
ценного корма — сенажа. Проведена большая работа' по 
улучшению естественных кормовых угодий Осушено 257 
гектаров лугов в пойме Оби.

Что кормовая база улучшилась, видно из таких цифр.
- Если в зимовку 1968— 1969 гг. на условную голову при

ходилось по 4,4 центнера сена и 14,3 центнера силоса то 
в нынешнюю сена и сенажа — По 4,9 центнера а си
лоса — по 18,7. ’

Однако нельзя считать, что с производством кормов у 
нас все в порядке. Думать так — значит шить сегодняш- 

. ним днем. Особенно мало производится сочных кормов. 
Их не отличает’ высокое качество. Нет пока в рационах 
кормления животных и птицы витаминной травяной му-

Почему остается низкой урожайность силосных куль
тур . Несмотря на то что под кукурузу внесли более 2 ты
сяч центнеров минеральных и 21.600 тонн органических 
удобрении, нужного эффекта не получили. Очень низка 
культура возделывания кукурузы. Прошлым летом только 
на 30 процентах посевной площади проводилась между
рядная ооработка, остальная часть посевов не обрабаты
валась и заросла сорняками. Особенно плохо относятся 
к выращиванию этой важнейшей силосной культуры в 
совхозе «Шегарский» и колхозе «Рассвет». Там собрано 
зеленой массы соответственно по 1^2 и 150 центнеров с гектара.\  3ej

Прошедший год еще раз показал, что в борьбе за высо
кий урожай нет мелочей. Тем более не может быть полу
мер.

П. СЛЮСАРЕВ, 
главный агроном Шегарского районного 

управления сельского хозяйства.

П Л Ю С Ы  
И МИНУСЫ ФЕРМ

Успешно закончили первый год пятилетки труженики 
свиноводческих ферм. Общее поголовье свиней увеличи
лось по сравнению с предыдущим годом на 10,6 процен
та. Соответственно возросло и производство свинины.

Сказалась хорошая подготовка к летнему лагерному 
содержанию свиноматок, что позволило получить макси
мум приплода в летние месяцы. Но в совхозе «Шегар
ский» мало отобрали разовых свинок, способных .давать 
приплод. Недополучена свинина в этом’хозяйстве и из-за 
однообразного кормления животных. С отставанием за
кончил год колхоз «Рассвет».

Хотя животноводы района добились определенного ро
ста поголовья крупного рогатого скота, обязательства по 
производству говядины не выполнены. Самая большая 
задолженность — у совхоза «Россия», где летом был до
пущен падеж скота. Совхозные зооветспециалисты не 

. держали под постоянным контролем расходование кор
мов для молодняка. Вся работа по содержанию нагуль
ных и откормочных гуртов была пущена на самотек. Не 
занимались здесь подбором и воспитанием кадров.

Ни в совхозе «Россия», ни в колхозе имени 50-летий 
Великого Октября не организован интенсивный откорм, 
хотя эффективность его очевидна.

, Ежемесячно специалисты -.хозяйств знакомятся , С дан
ными, из, которых видно, что на одной й той же ферме 

. одшшконыо по возрасту группы- молоДняка-да-ют огроМ-’ 
ную разницу в суточных привесах (в 3— 5 раз). Можно 
лй проходить мимо этого? Анализ ничего не стоит, ‘если 
он не сопровождается практическими делами, стремле
нием повлиять на сложившуюся обстановку.

Коллективы молочнотоварных ферм выполнили го
довой план (с учетом задания) по продаже продукции на 
103,7 процента. Валовое производство молока превысило 
уровень предыдущего года. Но произошло это не за счет 
повышения продуктивности дойного стада. Возросло по
головье. Надои же по сравнению с 1970 годом даже 
уменьшились. Большое отставание допущено в колхозе 
имени 50-летия Великого Октября, в совхозах «Россия» 
и «Шегарский». Для ликвидации отставания в этих - хо
зяйствах не принимается должных мер: на некоторых
фермах нет трехкратного доения, нет контроля за раз
доем новотельных коров, а также за тем, обеспечены ли 
животные кормом.

Едва ли не самый ощутимый тормоз в молочном живот
новодстве высокая яловость коров. Хозяйства района 
не справились с планом по получению телят. Значит, 
плохо поставлена работа по осеменению и зоотехнический 
учет. Нет пунктов искусственного осеменения, отвечаю
щих всем требованиям.

Примерно пятая часть дойного стада содержится в при
митивных постройках — ни механизации, ни элементар
ных условий для работы. Нет хороших помещений для 
телок. Если добавить к этому не очень-то богатый рацион, 
совсем мало шансов для сохранения у животных наслед
ственных породных качеств.

Для интенсификации животноводства требуются не
отложные меры. Это — производство сочных кормов (их 
сегодня недостаточно в рационах кормления), строитель
ство и капитальный ремонт животноводческих помеще
ний, строительство дорог к фермам. Если первые два ус
ловия необходимы для роста продуктивности скота, тс 
третье для сохранения продукции во время распутицы.

Эти вопросы решаются, но не так быстро, как хотелось 
бы. В свою очередь животноводы, специалисты, ответ
ственные за развитие важнейшей отрасли хозяйства в 
районе, не вправе надеяться на помощь откуда-то со сто
роны. Средства в животноводство вкладываются ежегод
но немалые. Они должны как можно раньше окупиться 
продукцией. ‘ .

П. СЕЛИВАНОВ,
главный зоотехник районного управления сельского

. хозяйства.

НАЧАТОЕ-ЗАВЕРШИТЬ
Каким будет второй год пятилетки? Какие задачи по пре

творению в жизнь решений XXIV съезда КПСС стоят перед 
земледельцами и животноводами? Об этом рассказывает, ком
ментируя районные обязательства, секретарь Шегарского рай
кома КПСС В. И. ПЕЬНЕВ.

Рубежи полеводов
Произвести 7 0 .000  тонн зерна, 3 .5 0 0  тонн 

картофеля. Продать государству зерна 2 1 .7 0 0  
тонн.

Обеспечить урожайность: зерновых — 16 
центнеров, картофеля — 100 центнеров, зеле
ной массы кукурузы — 200  центнеров с гекта
ра.

Для общественного животноводства загото
вить 18.800 тонн сена, 10.000  тонн сенажа,
6 4 .0 0 0  тонн силоса, 2 4 .0 0 0  тонн концентра
тов.

— Обязательства тружеников сельского хозяйства на
шего района на второй год пятилетки разработаны с уче
том полученных результатов в предыдущем году и ориен
тируются на дальнейший рост и полеводства, и животно
водства. Умножать достигнутое, начатое завершить — 
под таким девизом проходит в районе подготовка к ново
му сельскохозяйственному году.

Точнее будет сказать: эта подготовка началась задолго 
до наступления календарного- года. У полеводов со сбором 
урожая заканчивается выполнение планов и обязательств 
и одновременно начинаются новые заботы. Сев озимых, 
вспашка зяби, подготовка семян под будущий урожай

яровых... Так что новый трудовой год открывает свой счет 
с осени. Сразу после уборки и вспашки зяби механизато
ры переключаются на ремонт техники и создают таким об
разом условия для организованного, оперативного прове
дения весенне-полевых работ.

На чем основываются обязательства полеводов? Не бу
ду перечислять все агротехнические приемы— они приме
няются не первый год. Обязательства напряженные, про
изводство зерна всех культур должно возрасти. Это по
требует более напряженной работы и более четкого манев
рирования техникой и людьми.

Освоить под пашню. 2.000 гектаров новых земель. Про
извести на 1.800 гектарах коренное улучшение лугов н 
пастбищ, 800 гектаров осушить в пойме реки Оби. 
Заложить долголетние культурные пастбища на площади 
200 гектаров...

Эти мероприятия позволят расширить посевы зерно
вых, а также ценных кормовых культур — гороха и яч
меня. Комплекс мелиоративных и культуртехнических ра
бот направлен на повышение продуктивности кормовых 
угодий. Государство выделяет на это большие средства. 
Единственная причина, почему они осваиваются медлен
но и не полностью, — недостаточные производственные 
мощности мелиораторов.

Под урожай этого года хозяйства района внесут на по-' 
ля 160 тысяч тонн органических и 8 тысяч тонн минераль
ных удобрений. Хозяйствами, отрядами «Сельхозтехники» 
уже вывезено 90 тысяч тонн торфа и перегноя. Доставка 

1 туков началась с открытием грузового движения через 
Обь.

Колхозы и совхозы получают все больше удобрений, 
техники. Наша задача -— вести дело так, чтобы уровню 
механизации, фондоемкости сельскохозяйственного произ
водства соответствовал выход продукции. Немалые резер
вы скрыты еще в организации полевых работ. Я уже гово
рил, что в нашем районе, как и повсеместно в области, 
практикуется осенне-зимний ремонт техники. Это позбо- 
ляет подготовиться к, севу, а затем к «зеленой жатве» и 
уборке хлебов заблаговременно. Все механизаторы в са
мое горячее время —1 летом — заняты /  производитель
ным трудом.

Закончить ремонт всей почвообрабатывающей техники 
до 1 февраля...

Это один из пунктов обязательства. Хозяйства уже 
близки к его выполнению. Почвообрабатывающая техника 
скоро вся выйдет из ремонта. А колхоз «Гигант», напри
мер, заканчивает ремонт и зерновых комбайнов.

Агрономов, полеводов не может не беспокоить то обсто
ятельство, что выход зеленой массы кукурузы остается в 
ряде хозяйств очень низким. Упускаются оптимальные 
сроки сева этой культуры. Перестройка сеялок после по
сева зерновых вызывает неизбежный спад в организации 
полевых работ. Очевидно, правы специалисты, которые 
считают, что часть сеялок необходимо переключать на ку- 
кУРУзу, не дожидаясь завершения работы с зерновыми.

Нельзя допускать обезлички в выращивании этой куль
туры. В прошлом году некоторые хозяйства недосчита
лись сотен тонн силоса только потому, что не организова
ли уход за посевами. Кукурузоводческие звенья должны 
быть ответственны нб за отдельные операции по возделы
ванию культуры, а за конечный результат — урожай
ность.

Не все специалисты оценили по достоинству метод раз
дельной уборки зерновых. И, надо сказать, были, наказа
ны за это. Прошлый год снова «проголосовал» за этот 
прогрессивный метод уборки. В наших условиях он гаран
тирует и семена, и хорошую сохранность собранного уро
жая.

Обязательства животноводов
Произвести мяса — 2 .800  тонн, молока —

14.500  тонн, яиц — 2 .50 0  тысяч штук, шерсти 
— 115 центнеров.

Продать государству: мяса — 3 .02 0  тонн 
(всеми категориями хозяйств), молока — 
11.600 тонн.

Продуктивность дойного стада возрастет на 8 
процентов. На каждые 100 маток будет полу
чено 85 телят, 120 ягнят, 1 .800 поросят.

Для того чтобы выполнить обязательства по 
производству и продаже говядины, свинины и 
молока, хозяйства района будут иметь к концу 
года поголовье: крупного рогатого скота —
15.500 (рост на 7 процентов), в том числе ко
ров — 6 .00 0  (рост на 11 процентов); свиней —
18.500  (рост на 4 ,5  процента), свиноматок —  
1.170, овец — 4 .800 .

Будет продано государству скота выше сред
ней упитанности не менее 60 процентов.

— Из этих цифр видно, что животноводам предстоит осо
бенно много работы. Легко начинать новый год, когда в 
предыдущем достигнут намеченный уровень по всем пока
зателям. У нас, к сожалению, этого не произошло. Если 
по росту поголовья коров и овец, производству яиц и 
шерсти обязательство выполнено, то по мясу допущено 
отставание.

Партийная организация района озабочена отставанием 
Молочнотоварных ферм. Снижение надоев на фуражную 
корову в течение последних трех лет — тревожный сим
птом. Хотя многие фермы располагают хорошим запасом 
кормов, продуктивность дойного стада продолжала, сни
жаться и в прошлом году.

Почему это происходит? Задумываются над этим не 
только специалисты. В последнее время наметилась тен
денция к большой (около 19 процентов в 1970 году) вы
браковке коров. И это, как правило, — следствие непра
вильного запуска, нарушения технологии машинного дое
ния, несвоевременного покрытия, несоблюдения зоотехни
ческих норм содержания скота.

К этому выводу, в частности, пришла группа животно
водов, которая выступила недавно в районной газете с об
ращением ко, всем работникам молочнотоварных ферм 
района. Авторы письма обращают внимание на то, чу о на 
отдельных фермах не все ладно с производственной и тру
довой дисциплиной, а специалисты и руководители не при
нимают необходимых мер. Рабочие комитеты не всегда 
последовательно борются за действенность соревнова
ния, за настоящий коллективизм, при котором только и 
рождается коммунистическое отношение к труду, стрем
ление работать лучше, добиваться большего.

Сейчас в хозяйствах проходят собрания, на которых об
суждается обращение передовых животноводов. Заключа
ются договоры на соревнование между коллективами 
ферм и по профессиям. Речь идет о том, чтобы соревно
ваться, как пишут авторы письма, не цифра с цифрой, а 
ферма с фермой, доярка с дояркой, скотник со скотником. 
В организации соревнования нужно избавиться от форма
лизма, тогда оно станет деловым содружеством людей, 
объединенных общей целью, тогда каждый день будет 
способствовать досрочному выполнению пятилетки.

Хочется особо подчеркнуть роль специалистов, руково
дителей хозяйств и отделений в организации соревнова
ния. Делать это они обязаны по должности. Но есть еще 
право и обязанность коммуниста идти к людям со своими 
знаниями и опытом, оказывать им помощь, звать вперед, 
хорошо знать жизнь всего коллектива со всеми его глав
ными и второстепенными заботами. Такая работа особенно 
необходима сейчас, когда закончился первый год пяти
летки и важно раскрыть перед людьми значение его ре
зультатов.

Проблема ускоренного развития животноводства — 
проблема комплексная. Мы меньше будем сталкиваться с 
фактами плохой организации труда и технологии, когда 
фермы приобретут благоустроенный вид и там будут все 
условия для квалифицированного труда. Отрадно, что та
ких ферм становится больше.

В районе строятся два свиноводческих комплекса — 
Баткатский и Бабарыкинский, первенцы производства 
свинины на промышленной основе. В конце декабря стро
ители ПМК-170 сдали первую очередь Бабарьгкинского 
комплекса, рассчитанную на 4 тысячи свиней. В этом го- 

- ДУ будут построены здание ветеринарного пункта, цех для 
приготовления витаминной травяной муки, корпус для 
отъема молодняка, гараж. Через несколько лет недалеко 
от фермы вырастет городок животноводов. Свиноводство 
в девятой пятилетке должно стать целиком механизиро
ванной отраслью, где условия труда и быта рабочих при
близятся к городским. '■-■■■•.// ■

Нынче планируется также построить и ввести в эк
сплуатацию три коровника на 560 голов, два свинарника- 
откормочника на 4.000 голов. В двух коровниках, в двух 
откормочниках крупного рогатого скота, в четырех сви
нарниках-откормочниках будет внедрена комплексная ме
ханизация. Ввод новых мощностей и реконструкция суще
ствующих ферм позволят коренным образом улучшить ба
зу для развития животноводства.

Недавно состоялся пленум районного комитета партии, 
который рассмотрел вопросы улучшения капитального 
строительства. Хозяйства района имеют возможность ре-' 
шать вопросы дальнейшего развития отраслей в комплек
се.

Наряду с производственными объектами будет все 
больше строиться жилья, клубов, домов культуры, дет
ских учреждений.

Наши строительные организации — ПМК-170, МСО, 
РСУ-14 и СМУ «Сельхозтехники» —. пополняются совре
менной техникой, расширяют свою производственную ба
зу.

Развивается сельская строительная индустрия. С вво
дом в эксплуатацию асфальтового завода иначе будет ре
шаться проблема строительства дорог и благоустройства 
сельских улиц. Нынче вступит в строй кирпичный завод. 
Это ускорит строительство на селе.

Колхозы и совхозы строят также хозяйственным спосо
бом. В прошлой пятилетке колхоз «Гигант» освоил на 
строительстве более 2.400 тысяч рублей. Совхоз «Рос
сия» освоил меньше всех. Но и здесь заметен сдвиг в луч
шую сторону. В прошлом году из 18 строившихся объек
тов совхоз закончил 13. Но строительство хозяйственным 
способом сдерживается нехваткой рабочей силы. Привле
ченные бригады-не восполнят этот недостаток. Поэтому 
перед подрядными организациями.района поставлена за
дача: строить еще больше, быстрей и качественней. Эти 
требования диктует время.

НАД ЧЕМ РАБОТАЮТ 
СЕЛЬСКИЕ ИНЖЕНЕРЫ

Какие новшества в технике, технологии и организации тру
да готовит инженерная служба? Рассказывает главный инже
нер-механизатор Шегарского районного управления сельского 
хозяйства Б. В. МАТВЕЕВ.

•— По плану организационно-технических Мероприятий 
в хозяйствах района нужно выполнить нынче большую 
работу. Можно назвать несколько направлений в поле
водстве, животноводстве ц ремонтной службе.

Послеуборочная поточная обработка зерна..;
Дополнительно будут построены и введены четыре типо

вые поточные линии. С реконструкцией старых токов это 
позволит дополнительно подрабатывать 10 тысяч тонн 
зерна. Годовой экономический эффект — 92,4 тысячи 
рублей. Практически все отделения колхозов и совхозов 
будут иметь зерноочистительные сушильные комплексы..

Увеличить заготовку сенажа до 10 тысяч тонн...
В прошлом году при плане 2 тысячи тонн было заго

товлено 8. В хозяйствах хорошо освоили косилки-измель
чители. Нынче их нужно иметь не меньше 20 и столько 
же погрузчиков-экскаваторов.

Производство травяной муки. Ее Планируется загото
вить 600 тонн. Часть техники уже поступила, но не вся в 
комплекте.

Шире, чем в прошлом году, думаем; применять актив
ную вентиляцию сена. Хороший опыт в этом . отношении 
накоплен в откормсовхозе и колхозе «Гигант». В любых 
погодных условиях с помощью активной вентиляции здесь 
заготовляют высококачественный корм.

Оргтехмероприятия предусматривают не только улуч
шение кормовой базы для животноводства, но и дальней
шую механизацию раздачи кормов на фермах.

На фермах будет организовано, как и в полеводстве 
техническое обслуживание машин и оборудования мастей 
рами-наладчиками.

Каждое отделение должно иметь теплый гараж для 
тракторов. В прошлом году их построено три. Думается, 
что агитировать за подобное строительство не надо. За
водка трактора зимой под открытым небом укорачивает 
на неделю работу в летнее время: мотор быстро изнаши
вается. А ведь начинают поступать тракторы К-700 ко
торые вообще нельзя держать на морозе.

Для лучшего использования и ремонта техники во всех 
хозяйствах надо иметь центральные машинные дворы.
На них пока нет проектов и Денег. Но надо такие дворы 
строить за счет собственных средств.

Инженерно-техническая служба в колхозах и совхозах 
работает над тем, чтобы нынешний год стал годом боль
ших перемен во всех отраслях.
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БЕРЕЧЬ ЗЕМЛЮ-  
БОГАТСТВО НАРОДА
В п Ъ с то я н н ы х  к о м и с с и я х  
В е р х о в н о г ь  С о в е т а  С С С Р

Т Р А С С А М И  З Д О Р О В Ь Я

Рассчитывая на аренду Ш
ТОМСК, 5 января. (Вне- плина. Но вот неподалеку 

штатный корр. «Прав- г управление «ХимсТрой» при

земли — важнейшее бо
гатство советского общест
ва. Рациональное ее исполь
зование, сохранение всех 
сельскохозяйственных уго
дий, занимающих сейчас в 
стране 607 миллионов гек
таров,- одно из главных . 
условий , дальнейшего раз
вития сельского хозяйства.

Проблемам охраны сель
скохозяйственных угодий 
придают : важное значение 
Коммунистическая партия и 
Советское правительство. 
«Землю надо оберегать не 
только от эрозии, а и от 
неправильного, бесхозяйст
венного ее использования,— 
говорил на Пленуме ЦК 
КПСС в октябре 1968 года 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев. — Об 
этом приходится напоминать 
потому, что все еще имеют 
место факты расточительст
ва и прямого разбазаривания 
земли»,

В 1968 году Верховный 
Совет СССР принял Основы 
земельного законодательства 
Союза ССР и союзных рес
публик. BonDoc о выполне
нии требований земельного 
законодательства по охране 
земель сельскохозяйственно
го назначения рассмотрели 
6 января в Кремле на совме
стном заседании Комиссии 
по сельскому хозяйству Со
вета Союза и Совета Нацио
нальностей Верховного Со
вета СССР. Вели'заседание 
председатели комиссий
Г. С. Золотухин и Н. М. Бо
рисенко.

Заседанию предшествова
ла подготовительная работа 
депутатов — членов комис
сий. Они побывали в различ
ных областях и краях стра
ны.

С докладами выступили 
руководитель подготови
тельной группы депутат 
И. А. Бондаренко и замести
тель министра сельского хо
зяйства СССР Р*. Н. Сидак.

На заседании ̂  отмечалось, 
что за последние годы мень
ше стали занимать земель 
для несельскохозяйственных 
нужд. Совхозам, колхозам и 
другим сельскохозяйствен
ным предприятиям возвра
щены значительные площа-, 
ди неиспользуемых или ис
пользуемых не по назна
чению земель. Верховные 
Советы союзных и автоном
ных республик, Советы Ми
нистров союзных респуб
лик, местные Советы депута
тов трудящихся, а также 
Министерство сельского хо
зяйства СССР, прокуратура 
СССР, Комитет народного 
контроля СССР и их орга
ны на местах усилили вни
мание к вопросам» охраны 
сельскохозяйственных уго
дий. Контролируется соблю
дение требований земельно
го законодательства.

Вместе с тем депутаты

подчеркивали, что требова
ние Основ земельного зако
нодательства — использо
вать Для несельскохозяйст
венных целей худшие или 
непригодные для полеводст
ва земли. — не везде со
блюдается полностью. Не
редки случаи отвода для 
строительства заводов и 
фабрик, железных и автомо
бильных дорог, линий элек
тропередач, магистральных 
трубопроводов и для иных 
нужд без крайней необходи
мости ценных угодий и даже 
пашни.

Зачастую министерства и 
ведомства стремятся добить
ся выделения земельных 
участков, на которых строи
тельство требует наимень
ших затрат, хотя это высо
копродуктивные земли, 
крайне нужные для*сельско- 
хозяйственного производст
ва. Все еще есть случаи не
законного увеличения при
усадебных участков колхоз
ников и рабочих совхозов, 
сдачи пашни в аренду част
ным лицам.

Депутаты отмечали, что 
система противоэрозионных 
агротехнических мероприя
тий как основа всего почво
защитного комплекса прово
дится в колхозах и совхозах 
в недостаточном объеме. 
Одной из причин, сдержива
ющих проведение необходи
мых работ по борьбе с эрози
ей, является слабая обеспе
ченность сельского хозяйст
ва специальнымй машинами 
и механизмами. Поставляе
мая техника в ряде случаев 
несовершенна и не всегда 
отвечает агротехническим 
требованиям.

Комиссии выработали ре
комендации, направленные 
на строжайшее соблюдение 
земельного законодательст
ва, усиление государственно
го контроля за использова
нием земель. Признано не
обходимым также усилить 
пропаганду и разъяснение 
земельного законодательст
ва, обратив особое внимание 
на охрану и рациональное 
использование сельскохозяй
ственных угодий.

С информацией о ходе 
подготовки проекта Основ 
лесного законодательства 
Союза ССР и союзных рес
публик на заседании вы
ступил председатель подго
товительной комиссии депу
тат В. П. Никонов.

В работе комиссий при
няли участие заместитель 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
К. А. Халилов, председатели 
палат Верховного Совета 
СССР А. П. Шитиков, Я. С. 
Насриддинова, секретарь 
Президиума Верховного Со
вета СССР М. П. Георгадзе, 
руководящие работники ря
да министерств и ведомств.

(ТАСС).

ды» Л. Левицкий). Зи
ма с опозданием при
шла в Западную Сибирь. 
Поэтому только 4 — 5 декаб
ря состоялось открытие зим
него спортивного сезона . в 
Томске. Город в этом году 
подготовился к зиме значи
тельно лучше, чем в прош
лые годы. Гостеприимно 
встретила, например, физ
культурников новая база по 
прокату лыж, построенная в 
любимом месте отдыха томи
чей — на Потаповых луж
ках. Начала работу крупная 
спортивная база общества 
«Спартак» в районе поселка 
Степановка, где построен 
лыжный трамплин. Можно с 
удовлетворением отметить, 
что сейчас томичам предо
ставляется на прокат в пять- 
шесть раз больше лыж, чем 
в другие зимы.

Жаль только, что пройтись 
на лыжах можно лишь 
днем. Единственная в Томске 
освещенная лыжня погрузи
лась в темноту. Она прохо
дила в живописной местно
сти в районе большого трам-

нялосъ возводить корпуса 
Академгородка. Строителям 
потребовалось спилить не
сколько столбов на лыжне. 
Спилить-то спилили, восста
навливать же электролинию 
не хотят.„

А как обстоят дела у лю
бителей коньков? Каждый 
вечер для Массового ката
ния открыты стадионы «Ло
комотив», «Спартак», лесо
перевалочного комбината, 
университета, четыре раза в 
неделю — центральный ста
дион «Труд». В распоряже
нии хоккеистов — сорок ос

вещенных площадок в мик
рорайонах и парках города— 
больше, чем в прошлом. Но 
и потребности возросли — 
круг любителей спорта ста
новится все шире. Между 
тем без катков и хоккейных 

.площадок остались некото
рые новые микрорайоны го
рода.

Не очень-то жалуют зим
ний спорт в институтах поли
техническом и педагогиче
ском.. Первый из них — са
мый большой в городе — 
для своих многочисленных 
студентов залил один-един- 
ственный крохотный пята
чок. Педагогический не по

строил ни одной хоккейной 
площадки, не залил каток. 
Руководители обоих инсти
тутов решили избавиться от 
лйшнцх хлопот, надеясь, как 
всегда, На аренду спортив
ных баз.

Томичи вправе предъявить 
претензии работникам об
щественного питания и тран
спорта. В дни отдыха доб
раться до живописных при
городов — проблема Такая 
Же, как перекусить, обо
греться на стадионах дли в 
местах массовых лыжных 
катаний.

(Газета «Правда» за 6 ян
варя с, г.).
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ОТ РЕДАКЦИИ «КРАСНОГО ЗНА
МЕНИ»: Редакция берет под особый 
контроль организацию массового зимне
го спортивного отдыха томичей. Мы на
деемся, что руководители организаций, 
которые были подвергнуты критике в 
«Правде», — начальник управления 
«Хнмстрой» П. Г. Пронягнн, ректор по
литехнического института И. И. Каляц-

кий, ректор педагогического института 
А. И. Кузнецов, начальник автотран
спортного управления В. А. Верещак и 
заведующая торговым отделом Томско
го горисполкома Л. М. Мошкина — в 
самый короткий срок сообщат «Правде» 
и «Красному знамени» о том, какие ме
ры приняты ими для улучшения зимнего 
отдыха трудящихся.

?•<*

В соревновании лучших каменщиков главка «Тюмень- 
нефтегазстрой» второе место занял каменщик из Стре- 
жевского комсомольско-молодежного строительного уп
равления № 31 Владимир Быковский. Этот успех не был 
случайным. Ударник коммунистического труда, облада
тель звания «Лучший по профессии», он ежедневно доби
вается выработки на 120— 125 процентов.

Фото Е. Лисицына.

Пожелания друзей Советского Союза
ПАРИЖ, 6 января. 

(ТАСС). В первые дни ново
го 1972 года в советские уч
реждения во французской 
столице поступают много
численные письма с поздрав
лениями и пожеланиями ус
пехов в адрес СССР, совет
ского народа.

Теплые пожелания от име" 
ни друзей Советского Союза 
во Франции выразил гене
ральный секретарь общества 
«Франция — СССР» Р. Рус
са в беседе с корреспонден
том TAQC. «Мы хотим, что
бы в 1972 году франко-со
ветские отношения, — зая
вил Р. Русса, — развива
лись в духе тех перспектив, 
которые открылись в резуль
тате визита Генерального 
секретаря ЦК КПСС, члена

Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнева 
во Францию, чтобы развитие 
нашего экономического, 
культурного и политического 
сотрудничества способство
вало созыву общеевропей
ского совещания по вопросам 
безопасности». Это совеща
ние, сказал он, «явится важ
ным событием для всех наро
дов Европы, для дела мира 
во всем мире».

Группа трудящихся из де
партамента Савойя в письме, 
адресованном в посольство 
СССР во Франции, передает 
сердечные поздравления и 
наилучшие пожелания совет
скому народу в его труде на 
благо мира во всем мире.

«1972 год будет иметь 
важное значение для разви-

В  О СВ О БО Ж Д ЕН НЫ Х Р А Й О Н А Х  Л А О С А
ХАНОЙ, 6 января. Корр. 

ТАСС Н. Маликов передает: 
Сегодня лаосский народ 

отметил 16-ю годовщину со 
дня образования Патриоти
ческого фронта Лаоса. Под 
руководством ПФЛ патрио
ты Лаоса, ведя мужествен
ную борьбу против амери
канских агрессоров и их

приспешников, строят новую 
жизнь на своей земле.

В районах, контролируе
мых ПФЛ, население под
руководством органов на
родной власти успешно вы
полняет задачи экономиче
ских и социальных преобра
зований.

По данным агентства Ка-

................................................................................................................................................................................................................... ....

Учебный процесс в вузе

САМЫЙ актуальный лозунг
По успеваемости наш ин

ститут занимает второе место 
в городе, после медицинско
го. В прошлом учебном году 
она выросла до 95,1 про
цента. Увеличилось число 
студентов, не имеющих тро
ек. Мы стали строже конт
ролировать посещение лек
ций, семинаров, помогаем 
первокурсникам освоиться в 
новой обстановке.

Много внимания уделяем 
подготовке к будущему на
бору. При комитете комсо
мола с этой целью создали 
комиссию. В школы области 
разослали письма с прось
бой ориентировать выпуск
ников на учительскую про
фессию. Вместе с пись
мами отправили и аги
тационные материалы. В дни 
каникул, практики студенты 
встречаются со школьника
ми, рассказывают им об ин
ституте, о месте учителя в 
обществе. В районы выез
жают агитбригады. В про
шлом, учебном году провели 
первый слет выпускников 
сельских школ. В дни от
крытых дверей с вузом по
знакомилось более семисот 
сельских и городских 
школьников.

Работа комиссии дает не
плохие результаты. Ежегод
но увеличивается число аби
туриентов из районов обла
сти •— в этом учебном году 
их было более половины 
всех поступающих в вуз.

Однако мы не можем ска
зать, что все новички при
ходят к нам с осознанным 
желанием стать учителем.

В этом учебном году в 
институт зачислено сто со
рок абитуриентов по путев- 
кам обкома комсомола и 
рекомендациям райкомов 
ВЛКСМ и районо. Но за по
рогом вуза осталось ' почти 
столько же ребят с путевка
ми и направлениями.

Вот итоги вступительных 
экзаменов на физико-мате
матическом факультете. 
Томский район, вручил пу
тевки восьми выпускникам. 
Выдержали экзамены пяте
ро. Зырщнский район на
правил на факультет шесте
рых ребят, поступили трое. 
Бакчарский и Первомайский 
районы делегировали десять 
человек, шестеро из них по
лучили на. экзаменах ' «не
уды». Такие же пропорции 
характерны для других рай
онов.

Это говорит о том, что 
комсомольские путевки и. 
направления районо даются 
без предварительного обсуж
дения, иногда людям слу
чайным, по принципу — кто 
попросит.

В этом же убеждает и 
низкая текущая успевае
мость 39 первокурсников, 
принятых на факультет по 
путевкам и направлениям. 
Среди них нет ни одного, 
который не имел бы троек. 
А студенты Александр Зау
эр из Колпашевского райо
на, Екатерина Никонова, 
Любовь Дворникова из Том
ского района и некоторые 
другие — вероятные кан
дидаты на отчисление. Рай
комы комсомола и районо 
не интересуются учебой и 
жизнью юношей и Девушек, 
направленных ими в инсти
тут. Первокурсники не чув
ствуют ответственности пе
ред организациями, послав
шими их на учебу.

В ноябре бюро ВЛКСМ 
физико-математического фа
культета, рассмотрев опыт 
Харьковского политехниче
ского института, закрепило 
группы старшекурсников за 
группами новичков. Стар
шие создали консультацион
ные группы из сильных сту
дентов, которые помогают 
младшим готовиться к заня

тиям, к сессии. Проходят 
совместные комсомольские 
собрания, заседания актива.

Комитет комсомола ин
ститута, обсудив инициативу, 
физико-математического фа
культета, рекомендовал ее 
всем факультетам. Сейчас 
эта форма шефства получи
ла распространение.

В последнее время боль
ше внимания первокурсни
кам уделяют кафедры об
щественных наук. Введен 
специальный цикл лекций о 
том, как готовиться к семи
нарам, пользоваться перво
источниками.

Мы понимаем, что в ра
боте с новичками у нас 
еще немало недостатков. 
Ведь надо не толь
ко подсказать первокурс
нику, как писать кон
спекты и готовиться к семи
нарам, важно пробудить у 
него интерес к будущей про
фессии, к науке.

В других томских вузах, 
например, в политехниче
ском, новичкам читают 
цикл лекций «Введение в 
специальность», первокурс
ники встречаются с ведущи
ми учеными, специалистами 
города, знакомятся с заво
дами, НИИ — будущими ра
бочими местами ' выпускни
ков. Этот опыт надо позаим
ствовать и нам.

На учебу влияет дисцип
лина — это бесспорно. 
Прежде у нас была очень 
низкая посещаемость. Учеб
ный сектор комитета комсо
мола провел серию проверок 
посещаемости лекций. Выяс
нилось, что на факультете 
физвоспитания в группах, 
как правило, отсутствуют .по 
'два-три человека, много 
опозданий на первые лек
ции. Тогда учебный сектор 
вместе с «Комсомольским 
прожектором» организовал 
рейды по общежитиям, на
званные «Без пяти девять» 
(в девять часов начинаются

занятия). Нерадивые были 
обсуждены в группах. Наи
более злостных прогульщи
ков лишили стипендии. Те
перь опоздание или пропуск 
занятия — явление исклю
чительное.

Проблема «тройки» у нас 
стоит еще очёнь остро: две
трети студентов вуза полу
чили в последнюю сессию 
удовлетворительные оценки. 
Мы делаем еще мало для 
повышения качества успева
емости. Не стал общим до
стоянием опыт лучших 
групп, таких, как группа био
лого-химического факульте
та, где комсоргом Светлана 
Нагулевич.

На недавней отчетно-вы
борной комсомольской кон
ференции высказано много 
критических замечаний, де
ловых советов. Мы состави
ли по ним памятку и руко
водствуемся ею в своей 
деятельности. На последнем 
заседании комитета ВЛКСМ 
рассмотрен вопрос о шеф
ской работе в школах. На 
следующем заседании коми
тета комиссии факультетов 
отчитаются о работе с пер
вокурсниками. Каждое засе
дание начинается с провер
ки выполнения решений 
предыдущего.

Выступая на Всесоюзном 
слете студентов, Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев сказал: 
«Словом, друзья, ленинский 
лозунг «Учиться, учиться, и 
учиться!» остается для вас и 
сегодня самым важным, са
мым актуальным лозунгом 
жизни». Способствовать ус
пешной учебе студентов — 
главная задача вузовской 
комсомолии.

П. КЛИМАНОВ, 
секретарь комитета 
комсомола Томского пе
дагогического института 
имени Ленинского, ком

сомола.

тия франко-советских отно
шений, в частности, в обла
сти торговли», — подчерки
вает в своем новогоднем 
поздравлении генеральный 
секретарь франко-советской 
торговой палаты И. Чуднов- 
ский.

С пожеланиями успехов 
советскому народу, его уче
ным, конструкторам, инжене
рам и техникам во всех обла
стях науки и техники, осо
бенно в. исследовании космо
са, обращаются супруги Га- 
лабер — основатели Между
народной премии по астро
навтике, которой были на
граждены многие советские 
•космонавты, а также Акаде
мия наук СССР за успехи 
в освоении космического про
странства.

осан Патет Лао, несмотря на 
трудности, военного времени, 
обрабатываемая площадь в 
освобожденной зоне Лаоса 
увеличивается ежегодно в 
среднем на 600— 1.000 гек
таров.

В указанной зоне по
строено более 50 различных 
мелких предприятий и ма
стерских. За три последних 
года, помимо работ по ре
монту уже имеющихся до
рог, проложено 2.500 кило
метров новых путей.

Большое внимание Патри
отический фронт Лаоса уде
ляет вопросам просвещения. 
В настоящее время числен
ность учащихся в общеобра
зовательных школах сос
тавляет более 68 тысяч че
ловек. '

Достигнуты успехи и в 
области . здравоохранения. 
Сейчас в освобожденных 
районах Лаоса действуют 
88 центральных, провинци
альных и районных больниц 
на 2.400 коек. Медицинский 
персонал состоит из 1.800 
врачей, фельдшеров и ме
дицинских сестер.

Эти успехи вдохновляют 
лаосских патриотов на до
стижение новых побед и 
дальнейшее развитие осво
божденных районов.

ПЕРВЫЕ
М‘ Ы ЛЕТИМ на вертолете 

индийских военно-воз
душных сил, который, Под
нявшись с Калькуттского 
аэродрома, взял курс на 
столицу Бангла деш — Дак
ку. С высоты птичьего поле
та хорошо видны восточно
бенгальские деревеньки, ок
руженные пальмовыми ро
щами, шоссейные дороги, 
петляющие среди зеленых 
рисовых полей. На них мож
но различить фигурки кре
стьян, занятых полевыми 
работами, на одной из рек 
вижу рыбаков, которые с 
лодок забрасывают свои се
ти.

Сидящий впереди меня 
второй пилот оборачивается 
и, стараясь перекричать шум 
мотора, говорит, что всего 
несколько дней Тому назад, 
когда он летел над этой ме
стностью, она казалась ему 
вымершей. А теперь, когда 
беженцы стали возвращать
ся в свои родные края, здесь 
восстанавливается нормаль
ная жизнь.

После трагических собы
тий в Восточном Пакистане, 
В рёзуЛйате который мил
лионы его жителей вынуж
дены были, спасая свои жиз
ни, искать убежище в сосед
ней Индии, мне несколько 
раз приходилось бывать в 
индийских пограничных шта
тах, встречаться и разговари
вать с восточнобенгальскими 
беженцами. Худые, до преде
ла изможденные мужчины и 
женщины, старики с отре
шенными взорами, испуган
ные дети — такими я видел 
их в мае и октябре. Они без
молвно брели по дорогам Ин
дии, потрясенные тем, что 
им пришлось пережить. Те
перь же я увидел совершен
но иных людей, людей кото
рые еще совсем недавно бы
ли лишены родины, а ныне 
вновь обрели ее.

Их родина — Республика 
Бангла деш, и многие Тыся
чи ее граждан возвращают
ся в эти дни в свою страну, 
которая обрела свободу. 
Один из них — крестьянин 
из пригорода Джессора Фа
кир Азимуддин в беседе с 
нами как об ужасном кош
маре вспоминает о дне, ког
да в его деревню пришли за
паднопакистанские солдаты. 
Они грабили, жгли дома, на
силовали женщин, убивали 
тех, кто пытался оказывать 
сопротивление. «Но теперь 
моя родина свободна, — го-

СВОВОйЫ
Репортаж  
из Бангла деш

ворит он. — Я и мои соседи 
счастливы, что индийская ар
мия и наши силы освобож
дения изгнали пакистанских 
солдат. Теперь мы уверены в 
том, что сможем спокойно 
жить и работать на своей 
родной земле». Это —• ти
пичная история, которую 
можно услышать от тысяч и 
тысяч людей, возвращаю
щихся в эти дни в. Восточ
ную Бенгалию.

Столица Республики Банг
ла деш — Дакка встретила 
нас бурным энтузиазмом 
своих жителей, восторженно 
празднующих первые дни 
свободы. Повсюду возникают 
стихийные митинги, на кото
рых выступают совсем еще 
молодые парни, одетые в 
зел&аую защитную форму 
партизан из отрядов «Мукти 
бахини». Один из них — вы
сокий мускулистый парень 
с застенчивой улыбкой ока
зался капитаном «Мукти ба
хини». Зовут его М. А. Ах
мад. Ему всего 26 лет, и 
раньше он был, как тысячи 
партизан, обыкновенным 
гражданским служащим. Ко
гда же западнопакистанская 
армия обрушила террор и 
репрессии на население его 
страны, он ушел в партиза
ны. После непродолжитель
ной военной подготовки на 
одной из партизанских баз 
Ахмад возглавил отряд' сил 
освобождения. «Я не профес
сиональный военный, — го
ворит он, — и воевать меня 
заставили обстоятельства. 
Самая моя заветная мечта — 
уехать к отцу в деревню, где 
у нас есть небольшой уча
сток земли, и стать ферме
ром». Ахмад крепко жмет 
нам руки, когда узнает, что 
мы советские журналисты. 
«Великий советский народ 
поддержал нас в трудную 
минуту нашей истории, — 
говорит он, — и мы никогда 
этого не забудем». Вокруг 
нас собирается целая толпа. 
Каждый хочет пожать руку 

• советскому человеку, пере
дать идущие от сердца слова 
горячей благодарности наро
ду и правительству Страны 
Советов, которая всегда под
держивала справедливую

борьбу народов земного ша
ра за национальное освобож
дение и независимость.

Дакка до сих пор хранит 
следы недавних боевых дей
ствий; много воронок от бомб 
и снарядов, разрушены сте
ны домов, еще не убраны 
мешки с песком. Но жизнь в 
городе постепенно входит в 
нормальную колею — нача
ли работать правительствен
ные учреждения, радио и 
телевидение, выходят газе
ты, открыты магазины и 
рынки. Восстановлена связь, 
начал функционировать
транспорт — недавно со сто
личного железнодорожного 
вокзала отошли первые пас
сажирские поевда. Находя
щееся в Дакке правительство 
Бангла деш предприняло ряд 
конструктивных мер, на
правленных на дальнейшую 
нормализацию обстановки, 
на восстановление разрушен
ной экономики. Обо всех 
этих проблемах мы беседова
ли с премьер-министром рес
публики Таджуддином Ахме
дом. «Мы столкнулись с це
лым комплексом серьезных 
проблем экономического, ‘ 
политического и социального! 
характера, — заявил премь-' 
ер-министр. — Прежде все
го мы должны окончатель
но восстановить порядок, ор
ганизовать возвращение на 
родину десяти миллионов на
ших сограждан, нашедших 
убежище в дружественной 
нам Индии». На повестке 
дня, продолжал он, стоит 
вопрос о переустройстве об
щественного уклада, эконо
мической структуры страны 
в интересах простых людей. 
«Мы полны решимости при
дать социалистический ха
рактер нашей полуфеодаль
ной и капиталистической 
экономике», ■— сказал Тад- 
жуддин Ахмед.

«Народ Бангла деш, — 
подчеркнул он в заключение, 
— глубоко признателен и 
благодарен великому народу 
й руководителям СССР, ко
торые оказали неоценимую 
поддержку нашей борьбе за 
свободу перед лицом враж
дебного отношения к нам 
многих государств мира. Я 
уверен, что искренняя друж
ба между нашими народами 
будет впредь крепнуть и раз
виваться».

С. БУЛАНЦЕВ, 
корр. ТАСС.

г. Дакка.

СНОВА «ЗОЛОТАЯ ЛИХОРАДКА »
ПАРИЖ, 6 января. Корр. 

ТАСС Р. Серебренников пе
редает: Большое оживление 
царило вчера в подвальном 
зале парижской биржи, где 
происходит продажа золота.

Начало нынешней недели 
характеризуется стреми
тельным ростом цен на 
«желтый металл» на основ
ных западноевропейских ва
лютных рынках. На париж
ской бирже, несмотря на со
гласие США девальвировать 
доллар по отношению к зо
лоту с 35 до 38 долларов за 
унцию, цена на золото пре
вышает 45 долларов.

Только за два последних 
биржевых сеанса килограм
мовый слиток золота подо
рожал на 110 франков. В 

. общей сложности за это 
время было продано золота

на 6 млн. франков. PacTytf 
акции золотодобывающих 
компаний.

Рекордного уровня за по
следний период достигла 
цена на «желтый металл» и 
на лондонской бирже, кото
рая является одним из глав
ных валютных рынков За
падной Европы. Унция золо
та продавалась здесь за 44,5 
доллара. Вслед за Парижем 
и Лондоном лихорадка ох
ватила и биржу Цюриха, за 
положением на которой вни
мательно следят все бирже
вики капиталистического ми
ра.

Чем же объясняется этот 
новый приступ «золотой ли
хорадки»? Ответ на это 
один: утратой доверия к
американскому доллару и
стремлением западноевро

пейских стран упрочить свое 
финансовое положение пу
тем увеличения запасов зо
лота.

«Золото вступает с пом
пой в 1972 год — это сиг
нал тревоги», — пишет по 
этому поводу газета «Эко», 
отмечая, что «партнеры 
США питают недоверие к 
валюте Вашингтона». «Суть 
происходящего заключается 
в том, — пишет «Монд», — 
что девальвация доллара не 
в состоянии вернуть доверие 
к американской валюте, ко
торая остается необрати
мой». По словам газеты 
«Круа», на Западе сущест
вуют большие опасения от
носительно дальнейшей эво
люции валютно-финансового 
положения в капиталисти
ческом мире.

НА СЛОВАХ И НА ДЕЛЕ
ЛАГОС, 6 января. 

(ТАСС). Поддерживая поли
тику США в индо-пакистан
ском конфликте, пекинские 
лидеры являются их ближай
шими союзниками в подавле
нии антиимпериалистической 
борьбы народов Бангла деш 
и азиатского континента, пи
шет нигерийская газета 
«Дейли экспресс». На про- 
тяжейии многих лет курс 
маоистов заключался в пре
вращении Пакистана в ин
струмент шовинистической 
политики Пекина в Азии.

Ныне народы развиваю
щихся стран, пишет в заклю
чение «Дейли экспресс», на
чинают все яснее понимать 
«различие между «революци
онными» высказываниями 
пекинских лидеров и их под- 

I рывными действиями».

ВАШИНГТОН ПОСТ » ЯП0Н0-АМЕРИКАНСКИХ ОТНОШЕНИЯХ
ВАШИНГТОН, 6 января. 

(ТАСС). Американский жур
налист Дж. Андерсон опуб
ликовал в газете «Вашинг
тон пост» статью, основан
ную на документах, подго
товленных правительством 
США к переговорам между 
президентом Никсоном и 
премьер-министром Японии 
Сато.

Как и преданные ранее 
Дж. Андерсоном гласности 
секретные материалы о по
зиции США в индо-паки

станском конфликте, новые 
документы показывают, что 
Соединенные Штаты осуще
ствляют нажим на другие 
страны, считаясь только с 
интересами определенных 
групп американского моно
полистического капитала.

Сначала Никсон стал де
лать авансы Пекину за спи
ной Сато, пишет Дж. Ан
дерсон, затем прижал его к 
стене, чтобы' вынудить его 
заключить соглашение о 
текстиле. И, наконец, огла
сил свои суровые - экономи

ческие мероприятия, ввел 
10-процентный дополнитель
ный налог на импорт това
ров США.

«Это стоило американцам 
потери Д9верия со стороны 
влиятельных деятелей Япо
нии», — замечает Дж. Ан
дерсон.

Он приводит донесение 
посла США в Токио, кото
рый писал: «Если до сих пор 
антиамериканизм был пре
имущественно флагом оппо
зиционных партий и части 
японской прессы, собы

тия последних нескольких 
месяцев посеяли сомнения 
среди людей и в кругах, ко
торые обычно ориентирова
лись на американцев». Со
гласно донесению американ
ского посла, озаглавленному 
«К переговорам президента 
с Сато», «у японцев созда
лось впечатление, что Япо
нию вынуждают проводить 
политику холодной войны», 
в то время как США пыта
ются нажить капитал на по
ездке президента в Пекин.
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Репортаж КО ЛПАШ ЕВСКИ Е КО РАБЕЛЫ
— Вот здорово! Ну, да

вай, давай, рассказывай! — 
заливается смехом рабочий 
парнишка. Он одет — как 
все котельщики — в брезен
товую куртку и такие же ша
ровары и 'оттого кажется со
лидным. Спецодежда всех 
делает похожими, йак сол
датская форма. Лицо у ра
бочего совсем мальчишеское. 
Он действительно самый мо
лодой в бригаде. Недавно 
пришел сюда после обучения 
в Колпашевском СПТУ-4. 
Теперь он котельщик. Пусть 
самого начального разряда, 
но котельщик.

— Черногривов, хватит

греться, пора за дело! — на
поминает бригадир Карл 
Христианович Ганикель.

Бригадира ослушаться 
нельзя. Человек он серьез1- 
ный, самостоятельный, ко
тельщиком вот уже десять 
лет. На Колпашевскую судо
верфь Томского рыбопро
мышленного треста пришел 
двадцать пять лет назад та
ким же, как Саша Черногри
вов. Тогда здесь мастерили 
деревянные паузки, катера, 
лодки, и главной фигурой 
был судоплотник. С этой 
специальности и начинал 
бригадир. Топор да пила — 
вот весь тогдашний инстру
мент. Смешно даже. Теперь

топором нечего здесь делать. 
Суда строятся с металличе
скими корпусами. Газорез
чики, электросварщики, ко
тельщики — вот из кого со
стоит коллектив сегодняш
них судостроителей.

Корпусный цех на верфи 
самый «громогласный».
Прежде чем пройти по нему, 
надо оглядеться и попри
выкнуть — навстречу несет
ся грохот железа, снопами 
сыплются искры от электро
сварки, воздух пропитан го
рячим запахом окалины ме
талла. Во всю длину цеха 
друг за другом стоят рыбо
ловецкие катера-метчики. На 
них еще хозяйничают свар

щики, но чертежи уже воп- 
. лотились в металл, и можно 
представить, как легко эти 
катера будут рассекать реч
ные просторы.

А около цеха, на площад
ке, котельщики Карла Гани- 
келя закладывают еще одно 
довольно внушительное по 
размерам судно.

. — Стотонную баржу пору
чили нашей бригаде, .— по
ясняет Карл Христианович.

Построить ее непросто — 
бригаде из шести человек 
придется затратить месяц- 
полтора. Всего же в этом 
году Колпашевская судо
верфь должна спустить на 
воду несколько таких барж

типа СПБ (стальная баржа- 
площадка).

Суда, изготовленные кол- 
пашевскими корабелами, ре
жут волны многих рек и во
дохранилищ страны'. Они 
отправляются отсюда в Кра
сноярский край, Омскую и 
Свердловскую области" на 
Алтай и в Казахстан и даже 
на далекий Дон. Они непло
хо зарекомендовали себя, и 
спрос на них растет. В ка
кой-то мере это объясняется 
и тем, что верфь специали
зировалась на выпуске мел
ких судов для рыбопромыс
лового флота. В Обь-Иртыш
ском бассейне есть еще То
больская судоверфь, но та 
строит в основном крупные 
суда.

В первом году пятилетки 
колпашевцы построили но
вых судов на несколько 
сот тысяч рублей. Здесь 
подсчитали, что в наступив

шем году выпуск судов бу
дет значительно увеличен, а 
к концу пятилетки возрастет 
еще больше.

Каждый старается внести 
свой вклад в пятилетку 
предприятия. Главный инже- 
нер верфи Владимир Иоси- ' 
фович Кулик рассказал о 
предложении, которое внес 
растер отдела технического 
контроля Иван Иванович 
Букреев. ’Он сам выполнил 
расчеты, сконструировал и 
изготовил станок, который 
заменит слесарей на выпу
ске мелкосерийных деталей. 
Теперь предприятие сможет 
заготавливать такие детали* 
сразу для нескольких судов 
— на месяц вперед.

В механическом цехе по
ставили задачу — овладеть 
смежными профессиями. Ес
ли токари станут еще и 
сварщиками, — в цехе вы

свободятся три квалифициро
ванных электросварщика, 
которые смогут перейти на 
основное производство и да
дут за год на 12 тысяч руб
лей продукции. Такой при
рост для Колпашевской су
доверфи будет весьма ощу
тим.

...С треском сыплются из- 
под электродов искры. Ог
ненными швами скрепляются 
листы металла, и постепенно 
проступают очертания судна. 
Рядом с опытным бригади
ром Карлом Христиановичем 
Ганикелем старательно тру
дится новичок Саша Черно
гривов. Свою биографию ко
рабела он начинает со стро
ительства небольших рыбо
промысловых судов. Кто зна
ет, может быть, в жизни ему 
придется еще спускать со 
стапелей океанские кораб
ли...

П. КЕТСКИИ.

ЖЕЛЕЗНЫЕ КЛАДЫ СИБИРИ
Определены промышлен

ные запасы железных руд 
Нерюндинского месторожде
ния в объеме 203 миллионов 
тонн. Работа геологов по- 

’ лучила хорошую оценку. 
Вот что говорит об этой но
вости главный геолог Иркут
ского управления, лауреат 
Государственной премии 
Л. М. Тумольский:

— Нерюнда является од
ним из самых перспектив
ных резервов сырья для раз
вития черной металлургии в 
Восточной Сибири. Утвер
жденные Государственной 
комиссией по запасам полез
ных ископаемых залежи — 
только первая очередь ме
сторождения. Руды здесь со
держат в среднем 32— 35 
процентов чистого железа.

легко поддаются обогаще
нию. Потенциальные запасы 
месторождения оцениваются 
в 600 миллионов тонн, то 
есть примерно равны запа
сам эксплуатируемого сей
час Коршуновского место
рождения.' Нерюнда распо
ложена в зоне строящейся 
Усть-Илимской ГЭС, что по
зволит в будущем широко 
пользоваться дешевой элек
троэнергией Ангары при 
добыче железной руды, ее 
транспортировке, получении 
железного концентрата.

Ленинградский институт 
«Гипроруда» планирует на 
месторождении строительст
во горнообогатителыюго 
комбината мощностью 8,5 
миллиона тонн руды в год.

(Корр. ТАСС).
Иркутск.

Первые книги года
В издательстве Томского 

университета подписаны к 
печати первые книги нового 
года. Под редакцией про
фессора А. К. Сухотина вы
ходят «Материалы научной 
конференции «Энгельс и об
щественные науки», посвя
щенные 150-летию со дня 
рождения одного из осново
положников научного ком
мунизма.

К области общественных 
наук относятся и две моно
графии — М. С. Кузнецова 
«Дальневосточная партий

ная организация в борьбе за 
осуществление задач куль
турной революции» и Н. В. 
Блинова — «Распростране
ние марксизма и формиро
вание социал-демократиче
ских организаций Сибири».

К печати подписан также 
сборник «Вопросы минера
логии и петрографии За
падной Сибири» под редак
цией профессора М. В. Кор
ту сова.

Скоро первые книги года 
лягут на прилавки книжных 
магазинов.

М. СТЕПАНОВ.

Каникулы на колесах
Мы получили телеграмму:
«С земли смоленской передайте привет и спасибо орга

низаторам поезда «Юный сибиряк». Видели много инте
ресного. Только что посетили могилу Марии Октябрь
ской. Руководитель девятого класса школы-интерната 
четыре Мордова».

— , Поезд «Юный сиби
ряк», — прокомментировал 
телеграфное сообщение заме
ститель председателя обла
стного совета по туризму 
М. И. Зиньковский, -— в 
этом году впервые пошел по 
новому маршруту Томск — 
Ленинград — Смоленск — 
Брянск — Харьков—Томск. 
Ребята сейчас посещают ме
ста боевой славы, где три де
сятилетия назад стояли на

смерть дивизии сибиряков в 
грозных битвах с фашизмом. 
Больше шестисот учащихся 
9 — 10 классов, преимущест
венно из сельских школ, от
правились в это волнующее 
путешествие 28 декабря. 10 
января они возвратятся в 
Томск. Право на эту поездку 
ребята завоевали хорошея* 
учебой, отличной дисципли
ной, активной общественной 
работой.

М. ИВАНОВ.

Возле главной елки Томска в горсаду не умолкают смех 
и звонкие ребячьи голоса. Зимний отдых школьников на
сыщен экскурсиями, походами, веселыми снежными игра
ми. В эти дни для ребят приветливо распахнуты двери ки
но, театров, институтов, библиотек, спортзалов.

Фото Е. Лисицына.

НАД КАМЧАТКОЙ 
-  ДВА СОЛНЦА

ПЕТРОПАВЛОВСК-КАМ- 
ЧАТСКИИ, 6 января. (Корр. 
ТАСС). Жители Петропав- 

, ловска-Камчатского наблю- 
. дали сегодня интересное 
природное явление. Во вто
рой половине дня на Небо
своде. появилось второе солн
це. Правда, не такое чет
кое и яркое, как настоящее.

— Это гало — оптическое 
явление, которое происходит 
из-за преломления света в 
ледяных кристаллах, содер
жащихся в облаках и тума
нах, — сказала корреспон
денту ТАСС начальник бюро 
погоды Камчатского 'управ
ления гидрометслужбы
И. Н. Сергеева. —- В данном 
случае солнечные лучи,, 
преломляясь в мелких кри
сталлах льда, образовали 
диск, окрашенный в радуж
ные тона. И люди увидели 
второе солнце.

Находка в поселке Дзержинском

ПОГОДА
Сегодня по Томской обла

сти ожидается облачная с 
прояснениями погода, снег, 
метель, ветер юго-западный 
— 12— 17 метров в секунду, 
температура — 12— 17 гра
дусов, по юго-восточным 
районам — 18— 23 градуса 
мороза.

В Томске температура — 
18—20 градусов мороза.

В Томский област
ной краеведческий му
зей пришел Дмитрий 
Федорович Смирнов и 
принес два бронзовых 
котла. Дмитрий Федо
рович нашел их на сво
ей усадьбе в поселке 
Дзержинском, что на 
левом берегу Томи, 
недалеко от областно
го центра.

Такие котлы извест
ны археологам. Они 
имеют снизу конусо
видный поддон-под
ставку, а с обеих сто
рон — массивные ду
гообразные ручки. В 
науке их называют 
«скифскими», они бы
товали у кочевняков- 
скотоводов степей от 
Дуная до Монголии.

Скифо-сарматская эйоха 
с VIII века до н. э. до II —III 
веков н. э. — время актив
ных передвижек населения. 
Кочевое скотоводческое хо
зяйство требовало все новых 
пастбищ, что привадило к 
постоянным военным столк1 
новениям. В события этого 
времени были , втянуты и 
многие племена тайги Запад
ной Сибири.

Об этом свидетельствуют 
и найденные котлы.

Мы побывали у Дмитрия 
Федоровича, и он передал

нам еще несколько 
железный наконечник копья, 
ножи, острогу и бронзовую 
пластину со схематическим 
изображением лица челове
ка.

Оказывается, на его 
усадьбе был зарыт целый 
археологический клад.

Итак, новое подтвержде
ние того, что проникновение 
в наши районы элементов 
культуры юга не было слу
чайным! Теперь понятно,

почему на Чулыме, в 
■ тайге, мы находим 
предметы южного про
исхождения. Десять 
лет назад у д. Кижи- 
рово, в низовьях Томи, 
найдена была вещь ис
ключительная— форма 
для отливки бляхи с 
тремя мужскими фи
гурами: двое держат 
третьего. Общий об
лик фигур и ид одежда 
напоминают сюжеты 
искусства Парфянско
го царства, которое 
примерно две тысячи 
лет назад соперничало 

| с самим могучим Ри
мом. Культура наро
дов этого царства до
стигла такого уровня 
развития, что под ее 
влиянием оказались 

многие племена и народы. 
Так не были ли кочевники 
юга посредниками в связях 
таежных племен и древних 
цивилизаций Востока? На
верное, так оно и было.

Как конкретно осуществ
лялись эти связи? Разгадке 
помогут и недавние находки, 
поступившие в наш музей.

Л. СЫРКИНА, 
научный сотрудник Том
ского областного крае

ведческого музея.
НА СНИМКЕ: новый экс

понат музея.

- ' W  ^  -

О РЫБАКАХ И
О СВОЕМ  рыбацком счастье 

лю би тель мечтает задолго __ 
до выходного дня. Всю неделю 
идет подготовка, обмен опы
том подледного лова, жаркие 
споры возникают по пути  на 
работу, в обеденный перерыв 
и после трудового дня.

И вот —  раннее воскресное 
утро.  Одни рыболовы все свое 
нехитрое вооружение у к л а д ы 
вают в рюкзак. Другие, у с та 
новив домик на лыжи, впря
гаются в э т у  у пряж ку .  К рас
свету на л ь д у  выстраивается 
целый палаточный городок.
Бывают в этом городке домики 
картонные, из ящиков, из... Да 
мало ли  из чего рыбак стр оит 
себе домик, спасаясь от моро
зов, колючего ветра и « ч е р 
ного» глаза соседа, у  которого 
весь день не клюет...  Многие 
рыбаки, обор удую т в домике 
даже печь, чтоб и себя обо
греть, и у х у  приготовить.  Что 
ни придумаешь, что ни пере
терпиш ь, чтобы на снегу за
трепы хался вот такой улов!

Текст и фото В. На1йша.

РЫБКЕ

ЭСТАФЕТА
ОЛИМПИЙСКОГО
О Г Н Я

ТОКИО, 6 января. (Корр. 
ТАСС Н. Геронйн). Эстафе
та по Японии олимпийского 
огня в город XI Белой 
олимпиады Саппоро — про
должается. Олимпийский 
огонь, доставленный из Гре
ции, начал свой путь по 
японским островам 2 января 
с национального стадиона в 
Токио, принимавшего в 1964 
году участников летних 
Олимпийских игр. Группа 
бегунов стартовала с заж
женным факелом на север, 
затем эстафета разветвилась 
на два луча. Охватывая ос- 
новной остров Японии — 
Хонсю, они продвигаются к 
острову Хоккайдо, японско
му «снежному краю», кото
рый с 3 по 13 февраля со
берет участников и го
стей Белой олимпиады. В 
некоторых местах участники 
эстафеты пользуются авто
машинами и другими сред
ствами транспорта, но всег
да впереди — факел с 
олимпийским огнем: символ 
честной спортивной борьбы.

ЛИДЕР ПОБЕЖДАЕТ 
G КРУПНЫМ СЧЕТОМ

Московские динамовцы 
победили на своем поле 
«Кузбасс» (Кемерово) — 
7:2 в матче чемпионата 
страны по хоккею с мячом, 
состоявшемся 6 января. Мо
сквичи первыми провели по
ловину встреч всесоюзного 
турнира, набрав пока /боль
ше всех очков — 20 после 
13 игр.

В этот же день хоккеисты 
«Динамо» (Алма-Ата) заби
ли три «безответных» гола в 
воротд хозяев поля— спорт
сменов «Литейщика» (Кара
ганда). Встреча подмосков
ных команд «Вымпел» (Ка
лининград) и «Зоркий» 
(Красногорск) закончилась 
вничью — 2:2.

(Корр. ТАСС).

СОКРОВИЩА
ТАЙГИ

Щедро одарила в 
1971 году тымская тай
га напасских охотников. 
На заготовительный 
пункт коопзверопромхо- 
за сдано 11 тысяч шку
рок белки и около 200 
'соболей. Эти трофеи они. 
добыли за полтора ме-\ 
сяца. Много пушнины 
принес из тайги охотник 
К$ И. Коровин. Оц сдал 
450 белок, 20 соболей на 
1.530 рублей. Промысло
вик А. И. Васильев сдал 
пушнины на 1.400 руб
лей. Кадровый охотник 
М. В. Ачангин выложил 
на стол приемщика 330 
шкурок белка.

К. ТИМОФЕЕВ.
Каргасокский район.

МАСШТАБ -
ПОЛМИЛЛИОНА
ГЕКТАРОВ

Подведены итоги по
левых работ Томской 
аэрофотолесоустроитель- 
ной экспедиции в минув
шем полевом сезоне.
Деятельность пяти лесо
устроительных партий 
охватила 582 тысячи
гектаров в Бакчарском, 
Томском и Асиновском 

районах. Па этой терри
тории, равной площади 
такой европейской стра
ны, как Бельгия, прове
дены лесоустроительная 
организация территории, 
ее таксация, собран
планово -географический 
материал.

Большие работы про
ведены таксаторами по 
упорядочению зеленой 

зоны Томска. Проект ее 
будущей организации 

передан на утверждение 
в облисполком.

П. НИКОЛАЕВ.

ДЕСЯТКА ЛУЧШИХ СПОРТСМЕНОВ
Комитет по физической культуре и спор

ту при Томском облисполкоме утвердил 
по представлению областных федераций и 
областных советов Д С О  список десяти 
лучших спортсменов 1971 грда.

Это Владимир Шумков, —  аспирант ТГУ, 
мастер спорта международного класса, 
чемпион Европы 1971 года по скоростным 
видам подводного плавания (тренер —  
заслуженный тренер РСФСР А. М. Тырин); 
Татьяна Величко —  инженер ТИАСУРа, ма
стер спорта, чемпионка V  летней спарта
киады н'ародов РСФСР 1971 года по ака
демической гребле (тренер —  заслужен
ный тренер РСФСР А. И. Иванов); Юрий 
Голов —  студент пединститута; мастер 
спорта, бронзовый призер первенства 
СССР 1971 года по лыжному двоеборью, 
кандидат в Олимпийскую сборную СССР 
(тренер —  мастер спорта М. Т. Аладышев); 
Владимир Клименко —  тренер детско-юно
шеской спортивной школы «Спартака», ма
стер спорта, серебряный призер финала 
VII спартакиады профсоюзов СССР (март 
1971 года) по прыжкам на лыжах с трам
плина (тренер —  мастер спорта М. Т. Ала
дышев); Евгений Затеев —  студент ТГУ, 
мастер спорта, серебряный призер первен
ства' СССР по тяжелой атлетике среди 
юниоров (тренер —  тренер сборной коман
ды СССР В. П. Разин); Валерий Аржанни- 
ков —  инструктор облсовета общества

«Буревестник», мастер спорта, неоднократ
ный участник международных соревнова
ний на приз газеты «ЮМаните», чемпион 
Сибири по бегу на стайерские дистанции 
(тренер —  заслуженный тренер РСФСР 
Н. П. Пудов); Генрих Андреев —  кандидат 
технических наук, доцент ТПИ, почетный 
мастер спорта по прыжкам на лыжах с 
трамплина, мастер спорта по альпинизму, 
чемпион СССР по высотно-техническим 
восхождениям, тренер и руководитель 
группы альпинистов Томской области; Лю
бовь Мухарева —  лаборант, мастер спор
та, чемпион РСФСР в беге на 100 метров, 
серебряный призер 1971'года в беге на 200 
метров (тренер А. А. Лисицын); Борис 
Фальковский —  мастер спорта, капитан 
футбольной команды «Томлес», занявшей 
второе место в чемпионате СССР по фут
болу среди команд VI зоны 2-й группы 
класса «А » (тренер —  мастер спорта В. М. 
А,басов); Юрий Павлов —  студент ТПИ, 
серебряный призер первенства Централь
ного совета Д С О  «Буревестник» 1971 г. по 
баскетболу, кандидат в сборную команду 
СССР (тренер —  Г. И, Рем).

Г. ФЕДОРОВ

Аанду

- J
Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ;

ш ш ш ш
8 января, утром —  «Б р е 

менские музы канты»,  вечером
—  « А  зори здесь тихие... » .

Начало спектаклей: дневных
— в 10-30, 13-30, вечерних — 
в 19-30.

ДВОРЕЦ СПОРТЛ
Дети, для вас прощальные 

новогодние театрализован
ные представления

СКАЗКА-ФЕЕРИЯ
в четырех превращениях и 
со счастливым концом.

Кассы работают с 12 до 
20 часов ежедневно.

■Начало представлений — 
в 12 и 16 часов.

K I / 1H O
СЕГОДНЯ 

КИНОТЕАТРАХ: 
М. ГОРЬКОГО

В
имени

«Я ,  следователь.. .»  —  8-40,
10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20 - 20 , 22 .

«Сыновья у х о дя т  в бой» —
8-35, 10-30, 12-25, 14-20, 16-15, 
18-ld, 20-05, 22.

Зал кинохроники —  мультт 
сборнйн «Необыкновенный
матч» —  8-30. 9-35. « Е л ь  —  
королева у ж е й »  —  10-40. « И н 
дийские йоги, кто они?» —  
12-15, 13-20, 14-25, 15-30, 16-35, 
17-40, 18,45." 19-50', 20-55, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Я ,  следователь.. .»  —  8-30,

10-15, 12, ,13-45, 15-30,. 17-15, 19,
20- 45. 22-30.

«Сыновья уходят  в бои» —
12-40, 14-35, 16-30, 18-25, 20-20,
22-15. Для детей —  «Засада»
—  9, 10-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Я ,  следо

ватель...»  —  9, 10-45, 12-30.
14-15, 16, 17-45, 19-30, 21-15. 

Малый зал —  «Зов пу с ты н и »
—  9, 14-25, 16-15. 18. 19-45,
21- 30. Для детей —  «З д р а в с т 
вуй, Москва» —  10-35, 12-30.

«СИБИРЯК»
«О  лю бв и» —  11. 12-35, 15-45, 

17-20, 18-55, 20-30, 22-05. Д л я  
детей —  «Ч е б ур а ш ка »  —  9-20, 
14-30.

«ПИОНЕР»
«К апи та н  Корда» —  9, 10-40, 

12-20, 14, 15-40, 17-20. «Мемо- .
рандум К в и лле ра»  —  19. 21-05.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Всевидящ ая принцесса» —  
16. « Г л а д и а т о р »  —  17-20, 19,

21' ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Б е г »  (две серии) —  18, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Меморандум Кви лле ра»  —

14-30. 16-30. 20-30.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫподшипникового

ЗАВОДА
«Генерал Рахимов» . ■ 12.

«Похищ ение Тимо Риннель-
т а »  (две серии) — 14.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«К р о т  в зоопарке» —  17.
«И нспекто р уголовного розыс
ка» —  19. 21.

С У Б Б О Т А ,  8 января 
МОСКВА

,12-00. Программа пере 
12.05. Новости. 12.15. <
зыкальный киоск». Ведет п 
дачу Э. Беляева. 12.45. Для 
Т5И,'- «Путешествие в сказ 13.15. Проблемы соверше 
вовання управления народ] 
хозяйством на основе npi 
нения экономико-математ: 
ских методов и вычислит 
ной техники. «Наука уп 
ления в свете марксистскс 
нинской теории». 13.45. ]
церт. 14.30. В дни школь 
каникул. Праздник елки. II 
Мультфильм. 16.00. «Встре1- 
мастерами сцены». Нарог 
артистка СССР Вия Артм 
17.00. «Международная п, 
рама». 17.30. «Минувшее 
то». Художественный филь 

Т О М С К
19.00. Земля и люди. 1< 

Творчество томичей. 
v МОСКВА
|20.10. «Чайковский». Худ< 

ственный фильм, l -я се 
21.25. Пушкин. Лирика. Чк 
народный артист СССР- Ш 
рнй Журавлев. 32.10. «В . \ 
животных». .23.00. «Время», 
формационная ’ nporpai 
23.30. Концерт из произведи Глинки.
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